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（（（（１１１１班）班）班）班）     

開催日時開催日時開催日時開催日時    平成３０年５月２日（水） 午後７：００ ～ 午後８：３０ 

開催場所開催場所開催場所開催場所    天瀬公民館 

    

    

    

    

出席議員出席議員出席議員出席議員    
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（班長） 

日隈 知重 

 

議員名②     

居川 太城 

    

議員名③  

渡辺 孝裕 

    

議員名④      

髙倉 和一郎 

    

    氏氏氏氏                            名名名名    

司司司司    会会会会    日隈 議員 

開会挨拶開会挨拶開会挨拶開会挨拶    髙倉 自治会長 

閉会挨拶閉会挨拶閉会挨拶閉会挨拶    髙倉 自治会長 

記記記記    録録録録    居川 議員 

  

参加人数参加人数参加人数参加人数     ３１名（内訳：男性２９名、女性２名）/ アンケート回収 ２５名 

    

    

    

    

    

    

    

主主主主    なななな    

意意意意    見見見見    

・・・・    

要要要要    望望望望    

・・・・    

回回回回    答答答答    

    

    

    

    

    

事前提出のテーマ 

無し 

 

意見交換 

 

（A 氏） 

自治基本条例の改正について、住民自治組織の立ち上げは周辺部だけか？他

の場所にも進めていくのか？ 

（議員） 

将来的には全域に広げていく予定。 

（A 氏） 

振興協議会から議会への要望として、温泉施設を含めたコミュニティセンタ

ーと福祉センターの移転も含めて再度要望する。 

（B 氏） 

自主防災組織で毎年、防災士を育成して貰っているが、研修も受けたが更な

る組織化や意思疎通が出来ていない。その後の防災士のケアや組織化をお願い

したい。 
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（議員） 

自主防災組織活性化事業で効果検証を行い、モデル地区として石井地区小山

町で県から派遣される防災アドバイザーを入れて機能強化を図っていく。手を

挙げた地区には市も後押しをする。 

（B 氏） 

高齢化により自分が持つ山が分からない状況。県がヘリコプターを飛ばして

いると考えるが、定期的にヘリコプターでの監視を行い、変化のチェックを県

にお願いしたい。 

（議員） 

ドローンによる調査も併せて県・市に伝えたい。ただ、１度は自分達で山に

入って、持ち主じゃないと変化に気づけないので危険箇所を判断して行政に伝

えて欲しい。 

（C 氏） 

水害はある程度予想できるが地震は予測できない。天瀬内でも勾配が急な危

険箇所はある、危険周知の看板劣化や場所も含めて取り替えを。 

（議員） 

看板の取り替えも含め天瀬地区は急傾斜の新規工事は今年度入ってないの

で、要望として伝える。 

（D 氏） 

日田駅前広場整備だが駅裏が暗く余り良くない、次回は駅裏を整備してほし

い。空家対策として策定計画に基づき行うとあるが隣近所にも空家はあるし、

現状は危険を伴う箇所もあり、動物も住み着いて良い環境とは言えない。 

（議員） 

駅裏は本年度、調査設計が入る。植込み、駐輪場、市が駐車場として使って

いる場所、地下道もバリアフリー化を含めて検討する。空家対策も平成２７年

に集計したデータなので本年度再調査をしていく。空家バンクの活用も行って

いく。 

（D 氏） 

空家バンクとは別に考えて欲しいのだが、倒壊する恐れがある箇所は市街地

と周辺部とは状況が違うと考える。山間部の空家を重視してほしい。 

（議員） 

それぞれ個別に対応していると考える、また自治会長を通じて情報収集をし

ているので協力をお願いしたい。 
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（E 氏） 

定住交流と空家対策は一緒と考える。日田を担う育成事業もそうだが関連性

を持たせてほしい、縦割り行政だから隣の事はわからない。それに移住者が少

ないのは、働き口がなく給料が安いからだ。議員や職員、市長も給料の２割や

２％でも良いが地域でしか使えない振興券を作るなど、地域でお金を回す仕組

みを作るべきだ。 

（議員） 

日田市は昨年県内移住者が１番多かったが自然減・社会減の方が多い。様々

な課での連携が必要である。空家対策でも倒壊寸前の箇所を重要としているが、

所有者の多額の解体費用や相続の関係が課題である、空家バンクとのマッチン

グも売り手と買い手の金額ギャップ、仏様があるから等の理由もある。市内の

求人倍率も１．５となっており働き手が居ないのが現状である。給料に関して

民間なので口は出せないが市としては企業の PR 等、教育を通じて広めていき

たい。地域振興券についても現状は地元店よりも量販店に流れる傾向でもある。

振興券購入前後に売り上げが減る事もあるため検討すべきである。 

（F 氏） 

平成９年から天瀬で働いているが天瀬独自の取組みがないと感じる。天瀬と

しては温泉や別荘である。別荘であるが故に自治会にも入っていないしまちづ

くりに参加しない。天瀬では別荘が１０００件近くあるが活用されていない。

天瀬に特化した事業はあるか？ 

（議員） 

現状はないと考える。議員が先頭だと長続きしないので先頭に立つよりも地

元住民を支える立場の方が良い。出来れば自治会なり地区なりが示してくれれ

ば我々は全力で支援する。 

（G 氏） 

「天瀬町をどげぇかしゅうえ」という会を９名で作った。憩いの家という温

泉施設が廃止の流れと聞いた。その時は廃止ではなく休館としてほしい。 

（議員） 

憩いの家に関しては、教育福祉委員長報告で議場にて移転を含めた施設整備

を複合的にする様に要望している。振興協議会も引き続き要望して欲しい。 

（H 氏） 

過疎債を含めた債務残高と積立金の総額は？国保の制度変更による財源も変

わってくるのか？国保の金額が高いため本当に困っている人達のために議会と 
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して取り組んでほしい。 

（議員） 

２８年度決算額では積立金は２０１億ほどあり、債務は５５１億ほどである。

債務は右肩下がりで少しずつ減っているし積立金は増やしている。国保につい

ても負担が大きいとも聞いているし、委員会でも議論になり意見は分かれる。 

 

 

 


